Friedhofsführung mit Herrn Heier vom Grünflächenamt Heilbronn und den ehrenamtlichen Hospizbegleiterinnen und Hospizbegleitern

Am 28 Juni 2023 trafen sich die ehrenamtlichen Hospizbegleiterinnen und ehrenamtlichen Hospizbegleitern, Frau Graf und Frau Kohler an einem wunderschönen Sommerabend zu einer Friedhofsführung im Hauptfriedhof Heilbronn.

Gemeinsam reisten wir mit dem Bus der Diakonie-/ Sozialstation Brackenheim-Güglingen in Heilbronn an.



Dort empfing uns Herr Heier vom Grünflächenamt. Herr Heier ist dort seit über 25 Jahren u. a. in der Verantwortung für die Friedhöfe und auch für den Hauptfriedhof Heilbronn. Wir wurden am Haupteingang sehr herzlich von ihm begrüßt.

Im Eingangsbereich erzählte uns Herr Heier die Entstehung des Hauptfriedhofes (1882) und erläuterte uns die geschichtlichen Gebäude, die im 2. Weltkrieg von der Bombardierung verschont wurden.



Gemeinsam führte er uns durch die wunderschöne Parkanlage mit den alten Alleen, seinen prächtigen Hecken, den botanischen Raritäten und den zahlreichen Tieren, die hier einen Rückzugsort haben.





Wir wurden von Herr Heier auch über die zahlreichen Ehren- und Sondergräber informiert. Ehrengräber wie von Peter Bruckmann oder Alfred Schliz und die Sondergräber von gefallenen Soldaten in den Weltkriegen und dem tragischen Zeitzeugnis der Dachsteingräber (die Schülergruppe und ihr Lehrer, die am Dachstein bei einem Bergunglück ihr Leben verloren).





Herr Heier konnte uns zu vielen Gräbern aus seiner langjährigen Erfahrung noch persönlich erfahrene Anekdoten erzählen. Zum Schluss besuchten wir noch die Schmetterlingsgräber. Hier werden in Zusammenarbeit mit der Klinikseelsorge des SLK Klinikums zweimal jährlich alle totgeborene Kinder unter 500g bestattet.

Die künstlerisch gestaltete Stelengruppe ist ein Geschenk der Bildhauer und der Friedhofsverwaltung. Sie ist ein wichtiger Ort der Trauer um ein verlorenes Kind.

Wir haben durch Herr Heier in seiner sehr wertschätzenden Art, einen "lebendigen" und intensiven Einblick in die Arbeit des Hauptfriedhofes erhalten.

Herzlichen Dank nochmal an dieser Stelle dafür.

Im Anschluss haben wir den schönen Sommerabend mit einem gemeinsamen Getränk am Trappensee ausklingen lassen.